

Moment mal... am 06.04.2024



Tim Drewanz © Ev. Kirchenkreis Barnim

Der Tisch ist gedeckt

Als ich 14 Jahre alt war, bin ich übel verprügelt worden. Morgens vor der Schule wurde ich auf dem Bahnhof abgefangen und saß später mit blutiger Lippe im Englischunterricht. Leider war es weder das erste noch das letzte Mal in meinem Leben, aber es war besonders. Denn: Es war ein „Freund“. Ein falscher Freund, wie sich damals zeigte. Ich habe noch Jahre später Alpträume wegen dieser Person gehabt. Feinde nutzen Vertrauen aus. Sie kennen die Schwachstelle. Wer hat Ihnen schon einmal eine Freundschaft vorgespielt? Wer hat ihr Vertrauen ausgenutzt? Wer entpuppte sich in ihrem Leben als Feind?

„Du deckst mir den Tisch vor den Augen meiner Feinde“ (Psalm 23,5). Etwa zu dieser Zeit habe ich viel Musik des US-Rappers The Notorious B.I.G. gehört. Er hat in seiner Musik oft diesen rätselhaften Vers zitiert. Einen ganz ähnlichen aus der Bibel hatte er tätowiert. Kurz, bevor er mit 25 Jahren erschossen wurde. Verstanden habe ich diesen Satz bis heute nicht, berühren tut er mich trotzdem.

Ironischerweise brachte mir dieser Tag viel Klarheit. Der falsche Freund verschwand aus meinem Leben, wegen anderer Sachen flog er von der Schule. Zugleich kamen viele echte dazu. Der darauffolgende Sommer war einer der besten meines Lebens nach einem harten Schuljahr. Ich saß dann tatsächlich sehr oft an einem gedeckten Tisch. Weniger aus eigener Kraft, sondern dank Menschen, die es zu der Zeit gut mir meinten. Gott führte mein Leben auf die richtige Bahn, davon bin ich überzeugt. Ich weiß: Viele Geschichten gehen nicht so gut aus. Es hätte auch eine Anekdote über mehr Gewalt, Mobbing oder Rache werden können. Wurde es aber nicht. Manchmal kommt man mit einem blauen Auge (oder einer blutigen Lippe) davon und fröhliche Augenpaare vertreiben die Augen des Feindes.

Ich wünsche Ihnen für dieses Frühjahr: Momente, die sich zum Guten wenden. Viele echte Freundinnen und Freunde. Gottes Führung. Sommerpartys und Grillfeste mit reich gedeckten Tischen. Prost.

Tim Drewanz, Ev. Gemeindepädagoge für die Arbeit mit Kindern, Familien und Jugendlichen im Kirchenkreis Barnim